



**mouvement
contre
le racisme
l'antisémitisme
et pour la paix**

120 rue saint denis
75002 paris
tél. 233 09 57
ccp paris 14 825 85

*lettre aux membres
du cte d'Honneur*

PRESIDENT D'HONNEUR :
Léon LYON-CAEN
(1877-1967)

PRESIDENT :
Pierre PARAF

VICE-PRESIDENTS :
Charles PALANT
Abbé Jean PIHAN
Me George PAU-LANGEVIN
Docteur François GREMY

SECRETAIRE GENERAL :
Albert LEVY

COMITE D'HONNEUR :

Henri ALLEG
Georges AURIC
Robert BALLANGER
Bâtonnier Albert BRUNOIS
Aimé CESAIRE
Charles de CHAMBRUN
André CHAMSON
Pierre COT
Louis DAQUIN
Alain DECAUX
Hubert DESCHAMPS
Henri DESOILLE
Maurice DRUON
Pasteur André DUMAS
Henri FAURE
Jean FERRAT
Max-Pol FOUCHET
Jean HIERNAUX
Pierre JOXE
Alfred KASTLER
Jean LACOUTURE
Bâtonnier Bernard LASSERRE
Michel LEIRIS
Gérard LYON-CAEN
Jacques MADAULE
Albert MEMMI
Robert MERLE
Théodore MONOD
Henri NOGUERES
Etienne NOUVEAU
Jean PICART LE DOUX
Emile POLLAK
Marcel PRENANT
Alain RESNAIS
Monseigneur Guy RIOBE
Emmanuel ROBLES
Armand SALACROU
Jean-Paul SARTRE
Laurent SCHWARTZ
Georges SEGUY
Jean SURET-CANALE
Alain TERRENOIRE
Jacqueline THOME-PATENOTRE
VERCORS
Jacqueline VICTOR BRAUNER
Docteur Pierre WERTHEIMER
Bernard ZEHRFUSS

**Ont été membres
du Comité d'Honneur :**

Bâtonnier Paul ARRIGHI
Robert ATTULY
Vincent AURIOL
Docteur Jean DALSACE
Georges DUHAMEL
Yves FARGE
Francisque GAY
Jacques HADAMARD
Georges HUISMAN
Jules ISAAC
Frédéric JOLIOT-CURIE
Henri LAUGIER
René MAHEU
Jean LURCAT
André MAUROIS
Darius MILHAUD
Françoise ROSAY
Marc SANGNIER
André SPIRE
Chanoine Jean VIOLLET

PARIS, le 12 avril 1978

Chère Madame, cher Monsieur,

Notre congrès national, les 26-27 novembre à Paris, s'est prononcé pour le changement de l'appellation du Mouvement, et a adopté le nouveau titre: Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples, conservant le sigle m.r.a.p.. Le vote a donné les résultats suivants: pour ce changement: 75 %; contre : 21 %; abstentions: 4 %. En même temps, les articles 3 et 4 des statuts ont été modifiés, pour bien faire apparaître que l'objectif du m.r.a.p. est la lutte contre tous les racismes dont, bien entendu, l'antisémitisme.

Cette décision est l'aboutissement d'un débat prolongé, qui a trouvé son expression dans le document adressé aux comités locaux en mai dernier et publié dans droit et liberté de juillet 1977. Les comités locaux en ont discuté avant le congrès, ainsi qu'une commission pendant le congrès lui-même.

Cependant, lors de la discussion finale en séance plénière, la majorité des délégués ont estimé que le changement de titre devrait encore donner lieu à information et à consultation auprès de l'ensemble des adhérents. Ceux-là mêmes qui sont convaincus de la justesse d'une telle mesure souhaitent qu'elle recueille un très large consensus, selon une constante pratique du m.r.a.p.

En conséquence, il est demandé aux adhérents de faire connaître leur point de vue et nous serions particulièrement heureux de connaître vos propres observations. Vous trouverez ci-joint un dossier comprenant :

- le passage du discours de Pierre Paraf qui évoque ce problème;
- le passage relatif au titre du m.r.a.p. dans le rapport du Bureau National au congrès;
- le compte-rendu de la commission qui en a traité;
- le bulletin de vote du congrès.

Nous espérons votre réponse d'ici le 30 avril 1978.

Avec nos remerciements, recevez, chère Madame, cher Monsieur, l'assurance de nos sentiments les meilleurs.

Albert LEVY
Secrétaire Général